

Judith Butler explica por qué la indignación es exactamente lo que Trump quiere

Por: **Pressenza. 04/04/2025**

Judith Butler, icono de la teoría feminista queer, se ha pronunciado sobre las terribles órdenes ejecutivas firmadas por Donald Trump, pero ha subrayado la importancia de la respuesta colectiva y de crear un mundo igualmente libre.

En un artículo escrito para The Guardian, Judith Butler explicó específicamente que necesitamos centrarnos en la estrategia general de la administración Trump en lugar de expresar conmoción por cada declaración terrible, políticas reprobables y órdenes ejecutivos potencialmente ilegales.

«Nunca ha sido tan importante como ahora evitar dejarse cautivar por su obscenidad y centrarse en cómo se conectan las cuestiones», escribe Judith Butler.

«En cada caso, Trump hace una declaración como demostración de fuerza, poniendo a prueba si puede ser promulgada... La acumulación de poder autoritario depende en parte de la disposición de la gente a creer en el poder ejercido. En algunos casos, las declaraciones de Trump pretenden tantear el terreno, pero en otros, la escandalosa afirmación es su propio éxito. Desafía la vergüenza y las limitaciones legales para demostrar su capacidad de hacerlo, lo que demuestra al mundo un sadismo desvergonzado».

Judith Butler explica que el bombardeo mediático de cada momento escandaloso de la presidencia de Trump es, en muchos sentidos, la cuestión. Su «sadismo» ha impregnado la cultura estadounidense, y Trump y sus partidarios se deleitan con la indignación de quienes somos liberales.

Judith Butler habló de una «celebración comunitaria y contagiosa de la crueldad» y dijo que «la atención que recibe en los medios alimenta esta celebración sádica».

Quieren que «este desfile de rabia reaccionaria y de rebeldía sea conocido por todos», dijo, y añadió que «por eso ya no nos sirve simplemente denunciar esta hipocresía».

«No hay ningún aspecto moral que eliminar. No, la exigencia pública de resaltar la moralidad del líder se invierte: sus partidarios están encantados y comparten su desprecio por la moralidad.»

Judith Butler advirtió que las acciones de Trump están diseñadas para paralizarnos con la ira y que cuanto más tiempo nos detengamos en cada dura orden ejecutiva y cada terrible propuesta, más poder le cederemos.

Si bien tenemos derecho a estar indignados, dijo, «no podemos dejar que esa ira nos abrume y bloquee nuestras mentes. Ahora es el momento de comprender las pasiones fascistas que alimentan este desvergonzado intento de poder autoritario.»

«Quienes alaban su desafío y sadismo apelan a su razón, al igual que quienes están paralizados por la rabia», concluyó Judith Butler.

«Quizá sea hora de desprendernos de estas pasiones para ver cómo funcionan, pero también de encontrar nuestras propias pasiones: el deseo de igualdad en la libertad -de una igualdad que ponga en práctica las promesas democráticas-, de imaginar un mundo en el que el gobierno apoye la salud y la educación para todos, y en el que todos vivamos sin miedo, sabiendo que nuestras vidas interdependientes son igualmente preciosas.»

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza. Judith Butler

Fecha de creación

2025/04/04